



Cultivando
Conexiones
en Cristo

DIÓCESIS DE DES MOINES

Involucrando a nuestros
adultos jóvenes *en la fe*

KIT DE HERRAMIENTAS PARA LA PARROQUIA

Contenido

El estado del Ministerio de adultos jóvenes	3
¿Quiénes son los adultos jóvenes?	6
Mejores Prácticas	10
Recuros y Referencias	11

Involucrando a nuestros adultos jóvenes *en la fe*

EL ESTADO DEL MINISTERIO DE ADULTOS JÓVENES

El Ministerio de Adultos Jóvenes a través de la diócesis y por toda la nación se encuentra en un momento de crisis. Nuestra decisión como la Iglesia es seguir por el camino que ha llevado a muchos que se alejen o acoger el espíritu del Papa Francisco, quien llama a los jóvenes de la Iglesia a que “*tomen riesgos, aunque signifique que cometan errores. No vivan anestesiados o se dirijan al mundo como turistas. ¡Causen un alboroto! Eliminen los miedos que los paralizan, para que no se vuelvan momias jóvenes. ¡Vivan! ¡Entréguese a lo mejor de la vida! ¡Abran la puerta de la jaula, salgan y vuelen! Por favor, no se jubilen temprano.*^{wi}”

Involucrando a adultos jóvenes en encuentro y comunión más profunda con Jesús es, en algunas maneras, parecido a las maneras que usamos con cualquier otra demográfica, pero de otras maneras, es muy diferente. Este manual destaca algunos obstáculos que se pueden anticipar mientras se realizan esfuerzos del ministerio de adultos jóvenes y también ofrece algunas maneras de poder abordar estos obstáculos.

Antes de su ascensión al cielo, el Señor Jesús dirigió a sus apóstoles, “*Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo*” (Mt 28:19). Este mandato es para toda la gente de todos los tiempos y todos los lugares. La Comisión de Ministerio de Adultos Jóvenes lo encuentra especialmente pertinente mientras que consideramos la llamada para invitar a los adultos jóvenes a vivir sus vidas dentro de la familia de Dios, la Iglesia.

MINISTERING TO YOUNG ADULTS

Los adultos jóvenes de hoy sienten un hambre grave para una vida llena de más que éxitos materiales. Desean amar y ser amados, pertenecer, ser parte de una comunidad, obtener las respuestas para las preguntas de la vida más difíciles, encontrar significado y propósito que se extiende hasta el más allá de ellos y este mundo. La Iglesia está en una posición privilegiada para abordar estos anhelos y estas preguntas. Somos el rebano del solo pastor, quien es el camino, y la verdad, y la vida (Jn 14:6). Somos el cuerpo de Cristo con una variedad de dones animados por el Espíritu Santo (1 Cor 12:4). Somos el pilar y la fundación de la verdad (1 Tim 3:15). Y somos la institución sobre esta roca edificada y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella (Mt 16:18). Cuando los adultos jóvenes embarcan en los años formativos de sus educaciones y sus vocaciones de toda la vida, esta iglesia local, la Diócesis de Des Moines, no debe fallar en llamarlos. Podemos mostrarles a los adultos jóvenes el rostro de Cristo si presentamos a otros al Señor, por nuestra obediencia al Espíritu Santo, y por la alegría que brota de nosotros por viviendo en la fe y caridad.

Los adultos jóvenes son una demográfica que desafía categorización. La educación, madurez, experiencia vital, y transiciones vocacionales que ocurren entre las edades de 18 y 35 son significantes. Ellos quienes ministran a adultos jóvenes siempre deben mantener en mente sus edades, estados de vida, y madurez general. A lo mejor no hay recursos en ninguna parroquia individual que puedan abordar todos los adultos jóvenes juntos. También podrá haber un deseo para un grupo especializado para adultos jóvenes (un grupo de discernimiento vocacional, por ejemplo), que sugeriría un enfoque colaborativo

con otras parroquias. Este tipo de enfoque quizás pudiera fomentar conexiones y amistades entre los fieles cristianos a través de pueblos, ciudades, y límites parroquiales. Pastores y ellos quienes colaboran con ellos en el ministerio se les llama a que usen su buen juicio con respecto al tipo de ministerio que pueden llevar a cabo. Su deseo de ser solícito hacia los adultos jóvenes no debe ser obstaculizado por la percepción de una falta de recursos. Más bien, se va requerir creatividad para trabajar con los demás en este aspecto del ministerio. El Señor mismo empezó con solo doce.

LOS TRES PILARES DE MINISTERIO A LOS ADULTOS JÓVENES

Tres énfasis surgen como tres pilares en ministerio centrado en adultos jóvenes: formación en oración, oportunidades de servicio, y eventos sociales.

FORMACIÓN EN ORACIÓN



En un mundo lleno de ruido, distracciones, y agitación, los adultos jóvenes buscan experiencias de liturgia y oración significativas y positivas. Pastores estarán ansiosos por proporcionar oportunidades donde nuestros adultos jóvenes serán alimentados por los sacramentos y por las oraciones, especialmente ante el Sagrado Sacramento. Es posible que necesiten orientación en cómo pueden orar en las varias maneras que la tradición católica ofrece. Esta orientación en oración también debe ser suplementada por enseñanzas de la doctrina, con la conciencia de que algunos adultos jóvenes católicos quizás estén escuchando la presentación de las verdades de la Iglesia por la primera vez.

OPORTUNIDADES DE SERVICIO



Los adultos jóvenes también buscan salirse de sí mismos y dar de nuevo a la comunidad en general, imitando al Buen Samaritano quien fue vecino del hombre tirado en el camino a Jericó (cf. Lk 10:29-37). Una preocupación sincera para los postulados de la Doctrina Social Católica traerá una unidad entre la creencia correcta y la acción de caridad además de revelar una integridad a lo entero de la vida católica que busca ejecutar la fe trabajando por medio del amor (cf. Gal 5:6).

EVENTOS SOCIALES



Por último, proporcionando escenarios para adultos jóvenes para que se reúnan en comunidad (especialmente fuera del contexto de oportunidades de formación de fe) les da una oportunidad para formar conexiones y amistades significativas con los que los apoyarán, alentarán, y los desafiarán en su fe de una manera positiva, algo que el mundo no les proporciona muy seguido.

Este manual proporciona recursos para como organizar, planear, y dirigir estos tipos de eventos. El manual no es para limitar ninguna parroquia o grupo. Más bien, debe servir como un trampolín hacia más oportunidades ministeriales dentro del contexto local.

EL PROPÓSITO DEL MINISTERIO DE ADULTOS JÓVENES

Como con muchos ministerios especializados, llega un tiempo cuando los adultos jóvenes a los cuales estamos ministrando “se gradúan.” En algún momento, dejarán de ser adultos jóvenes y simplemente serán adultos o adultos de mediana edad. Con esto en mente, tenemos que preguntar que esperamos lograr con ellos quienes actualmente son adultos jóvenes.

Ante todo, queremos que los adultos jóvenes conozcan y quieran a Jesucristo, quien los amó y se sacrificó por ellos. Esto usualmente pasa no en la soledad, pero en un escenario comunal de fieles comprometidos. Queremos que sepan el regalo de una vida vivida dentro de la Iglesia Católica, marcada por participación semanal en la Misa, confesión frecuente, oración frecuente, familiaridad con la Escritura, el servicio, y amistades significativas. Queremos que acepten la llamada bautismal para ser discípulos de la vida que buscan la verdad que los hará libres (cf. Jn 8:32) y traer esta verdad salvadora al trabajo, la plaza pública, el gimnasio, las universidades, y todas las áreas de actividad humana.

Además, una vida de discipulado naturalmente lleva a uno a aceptar un estado vocacional: el matrimonio, las ordenes sagradas, o el celibato por el bien del reino. Estas vocaciones son las que son mencionadas en el Catequismo de la Iglesia Católica, y prosiguen naturalmente del crecimiento de uno en la fe y en la conversión interior. Haber recibido tanto del Señor en la orden de gracia, es apropiado que los adultos jóvenes se den cuenta y respondan a una llamada a darse completamente a Cristo y su Iglesia por medio de tomar una vocación estable dentro de la Iglesia. En estas vocaciones de servicio, ellos entonces trabajarán en dar el don de la fe que se les ha dado gratuitamente, a hijos con ayuda de su pareja o a los fieles cristianos como un padre o una madre espiritual consagrado/a al servicio de Dios. Hacia ese fin, la formación de adultos jóvenes siempre debe tener esta orientación hacia ayudando a que jóvenes acepten y acojan la vocación que Dios le ha dado a cada uno de los bautizados. Este tipo de formación puede tomar muchas formas, y pudieran ser los siguientes ejemplos: grupos de discernimiento para hombres y mujeres considerando sacerdocio y la vida religiosa, eventos sociales para adultos de edad universitaria y profesionales jóvenes, y formación matrimonial continua para parejas jóvenes. En cultivando las semillas de la vocación en nuestros jóvenes, nuestra iglesia local asegura una cosecha fructífera de discípulos, no solo para esta generación, pero también para muchas generaciones futuras.

Comendamos este Proyecto a la Santísima Virgen María, quien, en su juventud, contestó la llamada de ser la Madre de Dios y así cooperó en la redención de la raza humana. Ella, con su Hijo, le pide a esta generación que no tengan miedo, que sigan reflexionando en los misterios de Cristo en nuestros corazones, y que se vayan a lo hondo.



¿QUIÉNES SON LOS ADULTOS JÓVENES?

Aunque la adultez joven normalmente se define entre 18-35 años, líderes también deben de estar conscientes de las etapas de la vida de los adultos a los quienes están ministrando, no solo de sus edades.

Por ejemplo, la experiencia y necesidades ministeriales de un recién graduado universitario de 22 años son muy diferente a la experiencia y necesidades ministeriales de un padre soltero de 22 años quien empieza el tercer año de su carrera en un pueblo lejos de su casa. La adultez joven abarca una amplia gama de etapas de vida , y todos esfuerzos ministeriales con adultos jóvenes deben de llevarse a cabo con un entendimiento de para quienes son y que necesitan.

¿QUÉ ES LO ÚNICO DEL MINISTERIO DE ADULTOS JÓVENES?

Ante todo, el ministerio con adultos jóvenes debe trabajar con el Espíritu Santo en llamar a adultos jóvenes a que tengan una relación con Jesucristo, como en el ministerio con cualquier otro grupo de edad. Esforzándose para nutrir sus corazones, mentes, y almas usando recursos apropiados y discerniendo oportunidades para hacer eso no es nada nuevo para líderes ministeriales en todos aspectos de la vida de la Iglesia. Las metas comunes de todos estos esfuerzos incluyen experiencias significativas de la liturgia, el desarrollo de una vida de oración más profunda, crecimiento en el conocimiento de la fe, y el acto de compartir generosamente con la Iglesia los regalos que vienen de Dios. La diferencia es en cuales personas los esfuerzos están involucrando. Tres aspectos únicos de las vidas de adultos jóvenes son clave al ministerio con este grupo.

TRES CLAVES PARA EL MINISTERIO CON JÓVENES ADULTOS

DISCERNIMIENTO VOCACIONAL

Una característica distinta de la adultez joven frecuentemente es (¡pero no siempre!) que están buscando la dirección de sus vidas. Entonces todo ministerio de adultos jóvenes se esforzará por ayudarles discernir y acoger la vocación a la que Dios los está llamando.

DESARROLLO COMUNITARIO

Relacionado al discernimiento vocacional es la soledad que afecta a tantos adultos jóvenes. Para muchos, incertidumbre acerca de la dirección de sus vidas los deja vulnerables a la soledad y la desesperación. Por lo tanto, el ministerio de adultos jóvenes debe apuntar hacia desarrollando un sentido de comunidad entre estas personas jóvenes. Es un asunto delicado. La iniciación y crecimiento de amistades no se puede forzar. El desarrollo comunitario tiene mucho en común con cuidando un jardín: Aunque no puedes forzar el crecimiento, puedes hacer mucho para alentarlo. Dale a la comunidad de adultos jóvenes el buen suelo de un ambiente acogedor, los rayos del sol de oración, la comida de la Eucaristía, y muchas amistades florecerán con la gracia de Dios.

DESCONFIANZA DE PRÁCTICAS INSTITUCIONALES

Una tercera distinción que se encuentra en el ministerio de adultos jóvenes hoy en día es una desconfianza generalizada, aunque muy seguido subconsciente, de prácticas institucionales. Aunque esto pudiera cambiar conforme nuevas generaciones de adultos jóvenes surgen, los que están actualmente en este grupo de edad usualmente tienen actitudes que van de activamente desconfiando a los elementos jerárquicos de la Iglesia a simplemente tener desprecio para inscribirse para cosas como listas de correos electrónicos, y cualquier cosa así.

OPORTUNIDADES Y RETOS

El ministerio con cualquier demográfica viene con sus propias oportunidades y retos, además de algunos que son consistentes a través de demográficas. En esta sección, este manual intentará exponer algunos de cada uno que son más o menos únicos a los esfuerzos de adultos jóvenes.

OPORTUNIDADES

1A OPORTUNIDAD: DISPONIBILIDAD

Es posible que adultos jóvenes quienes hayan terminado con su educación pero que no han tomado las responsabilidades de la vida familiar pudieran estar disponibles para involucrarse en participación significativa y comprometida en esfuerzos ministeriales. Sin embargo, no podemos suponer que cualquier adulto joven quien es soltero y no tiene hijos siempre va estar disponible. Respete que su tiempo muy seguido estará comprometido a oportunidades fuera de la Iglesia también.

2A OPORTUNIDAD: BUSCANDO COMUNIDAD

Adultos jóvenes quieren ser parte de algo más grande que ellos mismos. Cuando van a Misa o participan en otros eventos parroquiales, quieren reconocer e involucrarse con las personas de varias generaciones que los rodean. Desde algo sencillo como poder saludar a alguien por nombre cuando van de salida, hasta algo más desarrollado como tener un mentor quien es un parroquiano mayor, conociendo y siendo conocido crea conexiones. El Ministerio de Adultos Jóvenes presenta una rica oportunidad para formar lazos duraderos.

3A OPORTUNIDAD: UNA PASIÓN PARA LA JUSTICIA Y EL SERVICIO

La generación actual de adultos jóvenes tiene un deseo de participar en hacer que su mundo sea mejor. Están ansiosos por aprender acerca de cómo su participación puede hacer al mundo más justo, más tranquilo, más bondadoso. No quieren sentir que están malgastando su tiempo, pero desean que se les dé o que desarrollen maneras de como devolver su servicio a la parroquia y a la comunidad más amplia, sea como parte de proyectos grandes o sirviendo de una manera más personalizada a los que lo necesiten. El Ministerio de Adultos Jóvenes presenta una rica oportunidad para involucrar a gente joven con otros quienes ya están haciendo el trabajo y apoyar iniciativas nuevas de ellos mismos.

4A OPORTUNIDAD: TOMA DE RIESGO CREATIVA

El rango de edades que existe en la comunidad de adultos jóvenes hace que sea una área de ministerio donde creatividad pueda dar fruta tremenda. Parte de esta creatividad puede ser riesgosa, y el fracaso inicial es casi una certeza. Pero la pasión y la voluntad para intentar cosas nuevas que muchos adultos jóvenes poseen hacen que esta área sea la área donde embarquen en toma de riesgo creativa. Los quienes ministran con adultos jóvenes tienen la oportunidad para alentar y dirigir sus dones y energía.

RETOS

1ER RETO: DISPONIBILIDAD

La variedad de etapas de vida presentes durante los años de adultos jóvenes significa que esta categoría desmiente disponibilidad consistente. Aunque adultos jóvenes quienes no tienen hijos podrán participar en una reunión a las 6pm, padres jóvenes no van a querer interrumpir la rutina de cena de sus hijos durante esa hora.

2O RETO: TRANSITORIEDAD

Muchos adultos jóvenes están en una etapa de vida donde todavía no se establecen en un lugar físico fijo. Muchos de ellos permanecerán en la parroquia por un periodo de dos o tres años, algo que puede hacer difícil el reclutamiento y entrenamiento de liderazgo. Además, también puede crear un patrón donde los esfuerzos del ministerio de adultos jóvenes parecen estancarse o desaparecer completamente después de solo unos años. En lugar de meter demasiados esfuerzos y recursos para mantenerlos, estén listos para hacer los cambios necesarios. Si algo solo dura un par de años antes de desaparecer para que surja otro esfuerzo, ¡que así sea!

OCHO COMPONENTES DEL MINISTERIO DE ADULTOS JÓVENES

*Renovando la visión: Un marco para el Ministerio de jóvenes católico,*ⁱⁱⁱ un documento de 1997 de la Conferencia de Obispos Católicos de los Estados Unidos (USCCB), expone ocho componentes para “ministerio comprehensivo con la gente joven.” Aunque Renovando la Vision se dirige primordialmente a ellos que ministran con adolescentes, estos componentes se pueden aplicar al ministerio de adultos jóvenes, manteniendo en mente las discusiones de la sección previa de este manual para enmarcarlos propiamente.

LA DEFENSA

Las varias etapas de la vida en donde existen los adultos jóvenes ofrecen innumerables oportunidades para avocar por ellos en la vida parroquial. Estas pueden incluir invitando a algunos a que se unan a cuerpos de liderazgo parroquiales; alemando a otros a que tomen papeles litúrgicos; o acompañándolos por situaciones de la vida que no tienen nada que ver con la parroquia, como embarazos no planeados, procesos de documentación de ciudadanía, o solicitudes de empleo.

CATEQUESIS

Sean creativos con la catequesis: inviten a oradores, comparta videos, artículos, y libros para que grupos pequeños puedan discutir, por ejemplo. La enseñanza dentro de la clase tiene su lugar, pero adultos aprenden de varias maneras.

VIDA COMUNITARIA

Grupos pequeños (grupos de estudio bíblico de Cuaresma y Adviento, por ejemplo); reuniones en grupos grandes; esfuerzos ministeriales entre parroquias; y peregrinaciones a santuarios y otros lugares sagrados estatales, nacionales, e internacionales, pueden fomentar un sentido de comunidad e integración a la parroquia.

EVANGELIZACIÓN

ELa de fe de todos tiene una historia: como encontraron a Jesucristo y a su Iglesia, como esa relación ha intensificado o enfriado en ciertos momentos, y para a donde ira. Adultos jóvenes han llegado a una edad y etapa de vida donde sus historias tienen sustancia, pero es probable que no hayan tenido mucha práctica en contando estas historias. Teniendo oportunidades de contar sus historias no solo les ayuda a adultos jóvenes desarrollar un sentido de pertenencia y una sabiduría más profunda de su propia fe, pero también los prepara para evangelizar fuera de la parroquia.

JUSTICIA Y SERVICIO

Muchos adultos jóvenes tienen un afán particular para corrigiendo los males que ven en sus colonias y más allá. Parroquias pueden colaborar con otros grupos religiosos o seculares en proyectos o viajes de servicio locales para proporcionar comidas o ropa o reparaciones de vivienda. Se deben preparar para tales oportunidades con la Escritura y oración, la formación de habilidades interpersonales, y el uso de instrumentos, si es necesario. Reflexión a continuación puede incluir hablar acerca de cómo el servicio los impacta a ellos y a su fe. Por medio de esfuerzos parroquiales para dirigir este afán, la llamada secular para la justicia se marca con las Buenas Noticias de Jesucristo.

DESARROLLO DE LIDERAZGO

EAcogiendo y alentando a los líderes adultos jóvenes es sumamente importante para éxito a largo plazo. Como se expuso en el 2o Reto, transitoriedad es más frecuente en esta demográfica que en otras de la parroquia. En lugar de quejarse de que los líderes solo estarán involucrados en la parroquia por solo unos años, es una oportunidad para que los líderes adultos jóvenes y líderes parroquiales puedan entrenar a otros líderes quienes tomaran sus papeles.

A la misma vez, a lo mejor tienen líderes adultos jóvenes quienes ya están establecidos en su área y están listos para tomar el paso de participar en liderazgo a largo plazo, no solo en su ministerio, pero también en la parroquia en general. En lugar de pensando que son la siguiente generación de liderazgo parroquial, guíenlos hacia papeles de ministerio significativos desde ahora.

CUIDADO PASTORAL

Como se expuso previamente, adultos jóvenes frecuentemente se preocupan con discernir la vocación de su vida. Es posible que adultos quienes puedan acompañarlos en este discernimiento puedan fomentar relaciones de confianza a largo plazo y ayudar a integrarlos a la parroquia.

ORACIÓN Y ADORACIÓN

Ofrezcan oportunidades donde adultos jóvenes son invitados en particular a encontrar a Jesucristo en los sacramentos, sean tiempos para adoración Eucarística o el sacramento de penitencia, Misas en la tarde como eventos de ministerio de adultos jóvenes, o retiros durante fines de semana. Manteniendo los sacramentos como la fundación de su ministerio es una medida esencial de éxito.

MEJORES PRÁCTICAS

1. EVALUAR REGULARMENTE.

No se puede sobre enfatizar la importancia de tener una rutina de reflexión acerca de lo que ha sido exitoso, lo que no lo ha sido, y por qué. Sean honestos acerca de cómo lo que están haciendo está funcionando. ¡Esta es la única manera de poder hacerlo mejor!

2. SEAN CONSISTENTES

Planifiquen con meses de anticipación. Cualquier ministerio está garantizado a fracasar si ignoran a las personas quienes se ofrecen y que quieren participar.

3. SEAN INTENCIONALES Y CREATIVOS CON SU COMUNICACIÓN

Todos los siguientes modos serán efectivos con los adultos jóvenes de hoy en día, entonces es importante que su alcance no sea aislado a solo uno o dos de ellos.

- Anuncios durante la Misa acerca de eventos, oportunidades de voluntariado, etc.
- Anuncios en el boletín, en línea e impresos
- Correos electrónicos y otras formas de redes sociales
- Actualizaciones en el sitio web
- Mantenga contacto con adolescentes quienes se han ido a la universidad o a trabajar; ellos serán los adultos jóvenes quienes verán en cuatro o cinco años.

4. EVITE SUPOSICIONES

Manténganse al tanto de tendencias y encuestas que tienen que ver con la demográfica con la cual está trabajando. Mas importante todavía, conozca bien a los adultos jóvenes de su parroquia. Ellos irán contra las tendencias de las cuales leerán tan seguido como coincidirán con ellas.

EVALUACIÓN PARROQUIAL

Para aprender como evaluar el ministerio de adultos jóvenes actual en su parroquia para que pueda definir metas y medir resultados, por favor comuníquese con John Gaffney, el director diocesano de Evangelización y Misión, al 515-237-5026 o jgaffney@dmdiocese.org.

RECURSOS (ENLACES EN INGLES)

Sitios Web

Recursos de USCCB para el Ministerio con Adultos Jóvenes proporciona una lista de ministerios, organizaciones, y apostolados con recursos dirigidos hacia adultos jóvenes de edades 18 a 39. También incluye una lista de podcasts católicos, recursos digitales, y libros producidos para adultos jóvenes.

www.usccb.org/topics/youth-and-young-adult-ministries/resources-youth-ministry-leaders

Federación Nacional para el Ministerio de Juventud Católica (NFCYM) es una organización basada en membresías que proporciona recursos y apoyo para líderes católicos de juventud y adultos jóvenes. www.nfcym.org/

Foro de Liderazgo Nacional sobre el Ministerio con Adultos Jóvenes es presentado por el National Advisory Team on Young Adult Ministry (Equipo Consultivo Nacional sobre el Ministerio de Adultos Jóvenes) y está abierto a todos en la Iglesia quienes están interesados en mejorando el ministerio a y con adultos jóvenes en la Iglesia. <https://www.ministrywithyoungadults.org/>

Ministerio de Adultos Jóvenes en una Caja incluye actividades fáciles para adultos jóvenes, consejo de veteranos con experiencia, y una guía que da un resumen y lo básico del campo de ministerio. <https://youngadultministryinabox.com/essentials/who-are-young-adults/defining-young-adult/>

Libros

Busted Halo Ministries i es una revista en línea para buscadores espirituales que ofrece artículos, videos, podcasts, y más. <https://bustedhalo.com/>

Catholic Link es una plataforma en línea que proporciona artículos, videos, podcasts, y otros recursos que ayudan a católicos cultivar su fe. <https://catholic-link.org/>

Word on Fire es una organización de prensa Católica que produce videos, podcasts, artículos, y otros recursos para ayudar a personas entender su fe. <https://www.wordonfire.org/>

Documentos

Manual para Ministerio de Adultos Jóvenes Parroquial, Diócesis Católica Romana de Charleston
<https://charlestondiocese.org/young-adult-ministry/i-want-to-start-a-young-adult-ministry/>

Manual de Eficaz Ministerial, Diócesis de Wilmington proporciona recursos para ministerio parroquial eficaz con la juventud. Incluye una guía y poster que son un proyecto de la Mesa Diocesana para el Diocesan Ministerio Católico de Jóvenes y Adultos Jóvenes.

<https://www.cdowcym.org/toolkit/engagement/we-encourage-young-people-participation-in-all-our-parishes-liturgies-being/>

REFERENCIAS

i Pope Francis, *Christus Vivit* 143

ii Roman Catholic Diocese of Charleston. "Toolkit for Parish Based Young Adult Ministry." See page 7 in particular for a list of some of these stages. <https://charlestondiocese.org/wp-content/uploads/2020/11/Toolkit-20201.pdf>

iii USCCB, *Renewing the Vision* 20